

**OCTAVA SESIÓN ORDINARIA  
09-03-2022**

**ACTA**

1.-En el Centro Tecnológico Ambiental, siendo las 09:00 horas, Sr. Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, don Armando Flores Jiménez, da la bienvenida a los Sres. Concejales y Sras. Concejales a la Octava Sesión Ordinaria de Concejo Municipal, saluda al Secretario Municipal, quien actúa como Ministro de Fe y Secretario Ejecutivo del Concejo.

**ASISTENCIA**

SR.ALCALDE	DON ARMANDO FLORES JIMENEZ
SR. CONCEJAL	DON ARTEMIO TRIGOS GODOY
CONCEJALA	SRA. DEISY SAAVEDRA CARVAJAL
SR. CONCEJAL	DON HUGO IRIARTE ORDENES
CONCEJALA	SRTA. FERNANDA GALEB CORTÉS
SR.CONCEJAL	DON.LUIS VALDERRAMA MALTEZ
SR.CONCEJAL	DON HUGO PAEZ SUAREZ

**Observación: La Concejala Fernanda Galeb Cortés, se encuentra con licencia médica posnatal.**

**TABLA:**

1. SALUDO SR. ALCALDE PRESIDENTE DEL CONCEJO
2. PRESENTACIÓN INFORME FINAL AUDITORIA EXTERNA, CONSULTORA FORTUNATO Y ASOCIADOS.
3. PRESENTACIÓN Y VALIDACIÓN AL PLAN CULTURAL MUNICIPAL.
4. CORRESPONDENCIA RECIBIDA.
5. CUENTA DEL SR.ALCALDE.
6. TEMAS VARIOS.

Sr. Alcalde presenta a los representantes de la Consultora Fortunato y Asociados que presentará el informe final de la auditoria externa.

2. El representante de la consultora el Sr. Ítalo Bravo, da a conocer el resultado final de la auditoria externa realizada a solicitud de la Municipalidad, expresa que todos los concejales tienen el informe que se realizó desde el año 2016 a Junio del 2021.

Sr. Ítalo Bravo expresa que no hubo inconveniente en la recepción de la información que fue solicitada a los Departamentos correspondientes, pero se encontraron con muchas irregularidades al hacer el levantamiento de la información.

Sr. Alcalde expresa que este informe los concejales, ya tenían conocimiento de la información, se detectaron irregularidades, el municipio tiene que tomar una decisión.

Concejal Sr. Luis Valderrama expresa que el desarrollo del municipio sea como corresponde y sugiere que se dé a conocer a la comunidad de la manera más sencilla el estado financiero del municipio.

Concejal Sr. Artemio Trigos, consulta si esta auditoría, Contraloría tenía conocimiento de este trabajo.

Sr. Alcalde expresa que contraloría tenía conocimiento, además fue aprobada por el concejo y realizada a través de una licitación pública.

Concejal Sr. Hugo Iriarte consulta por los ingresos de patentes mineras, tiene dudas de años anteriores, cuáles fueron los destinos de estos recursos, además expresa que hay un abuso de tratos directos, también es preocupante este hallazgo de

Concejal Sr. Hugo Iriarte expresa que desorden es poco, aquí se le faltó el respeto a la comuna cuando se pagan 80 millones de pesos que se podrían haber destinado a la comunidad, acá no se puede hablar de desorden, acá lo que hay son irregularidades, yo voy a repudiar el actuar de la administración anterior

Sr. Alcalde sugiere una sesión extraordinaria, para conocer cada una de las medidas que se han decidido para conocimiento de todos y así manejamos la misma información, que se realice en este mismo espacio C.T.A, para identificar las áreas que se van a profundizar.

Concejal Sr. Hugo Iriarte consulta por los ingresos de los recursos de patentes mineras, en que se están gastando esos recursos.

Sr. Alcalde expresa que esta el equipo Jurídico analizando las medidas a seguir respecto a las irregularidades encontradas en la auditoría.

Concejal Sr. Hugo Iriarte consulta por los contratos de la basura Altos Jardín y Concesiones, además no tienen los funcionarios suficientes para fiscalizar, pero esta la voluntad de hacerlo.

Sr. Alcalde expresa dentro de las irregularidades que en el caso de los parquímetros hay observaciones que son graves como oferentes que quedaron afuera del proceso por no revisar la documentación como corresponde, las deudas a la empresa Cosemar con Alto Jardín, las unidades técnicas tienen que hacerse cargo de revisar que el proceso se haga como corresponde, la Unidad de Control revisa que este todo en orden emite un informe que nos permite pagar.

### 3. PRESENTACIÓN Y VALIDACIÓN AL PLAN CULTURAL MUNICIPAL:

Este punto no se realizó queda pendiente para un próximo concejo.

### 4. CORRESPONDENCIA RECIBIDA:

1.-	Informe de la Contraloría N°E192637/2022	Se lee Informe de la Contraloría , para conocimiento de los Señores Concejales y Sra. Concejala.
-----	--	--

Los Concejales y Concejala toman conocimiento.

### 5. TEMAS VARIOS:

Sr. Alcalde presenta a las funcionarias de Salud que presentarán el programa de trabajo del Gremio de Salud.

Sra. Evelyn Garín, presidenta del Comité Servicio de Bienestar de la Atención Primaria de Salud, Sra. Yasna Molina Asistente Social, presentan el Plan de Trabajo y Cartilla de Prestaciones año 2022, también informa que los beneficios son para los funcionarios de planta y contrata, lo reciben de Marzo a Diciembre, a futuro se quiere integrar al personal que trabaja a honorarios, para que reciban los mismos beneficios.

Concejal Sr. Hugo Iriarte felicita a los funcionarios de salud y consulta si en el Reglamento especifica alguna distinción con el beneficio.

Los Concejales y Concejala felicitan a las funcionarias por este trabajo que beneficia a los trabajadores, consideran que es importante integrar a los funcionarios a honorario para que el beneficio sea integral.

Concejal Sr. Hugo Iriarte expresa que las calles colapsaron con tantos vehículos, sobre todo ahora con la vuelta de los niños a clases, falta más apoyo de carabineros, falta solución, sugiere que la entrada a los colegios no debería ser todos en el mismo horario, las personas que viven en el centro no deberían venir en el vehículo.

Concejala Sra. Deysi Saavedra expresa que hay mucha congestión vehicular, hay semáforos apagados en calle Brasil con Santiago.

Concejal Sr. Hugo Iriarte expresa agradece la agilidad de respuesta de la Dirección de Medio Ambiente y felicita a sus funcionarios por su buena disposición.

En el sector Llanos de Soto el camino hacia arriba hay una instalación de alumbrado público y domiciliario en malas condiciones.

Sr. Alcalde expresa que estos problemas hay que verlos con la Empresa CGE.

irregularidades, que no exista un control de lo que ingresa o sale, respecto a otras áreas a considerar como remuneraciones, tal vez se podrían destinar algunos recursos para otra auditoría, creo que ya es tiempo de corregir todas las anomalías que se han encontrado. Respecto a las deudas, consulta si se generan interés y como se va a pagar.

Sr. Alcalde expresa que los tratos directos deben estar bien argumentados y en este caso las contrataciones se realizan de manera directa

Sr. Ítalo Bravo sugiere que en vez de una auditoría deberían trabajar con una asesoría para que los acompañe en este proceso de mejoras en el municipio.

Sra. Célida Medina, Directora de Control expresa que los municipios no deben generar deudas y menos pagar interés y para eso Contraloría dice que hay que generar un convenio de pago, respecto a esta administración no tiene ninguna responsabilidad en las irregularidades encontradas, todo es de la administración anterior.

Concejales Sr. Hugo Páez agradece la presentación de la consultora que nos permite conocer como encontramos este gobierno comunal, el desorden administrativo y como no se cuidó el patrimonio nuestro, el cuerpo de concejales anterior no desarrollo su función fiscalizadora.

Concejala Sra. Deisy Saavedra agradece la presentación de este informe que nos permitió conocer todas las irregularidades y falta de transparencia en los procesos, respecto a la situación del estado financiero del municipio, además es muy lamentable que no exista ningún tipo de control en salud, hay que analizar, evaluar y tomar una resolución.

Sr. Ítalo agradece la disponibilidad que hubo en el municipio para realizar este trabajo y expresa que hay muchas cosas que se pueden mejorar.

Concejal Sr. Artemio Trigos expresa que nos encontramos con mucho desorden y un desfaldo debido a la mala administración anterior, hay mucha gente que realizó trabajos que no les fueron cancelados y vinieron a cobrar.

Sr. Alcalde sugiere que es necesario ser tajante al respecto, se están tomando diferentes medidas en relación al trabajo de la administración anterior, deja abierta una invitación a los alcaldes anteriores, respecto a los recursos que se deben devolver a la Intendencia uno es de 43 millones y otro de 60 millones, por no tener respaldo e irregularidades que se encontraron lo que debilita el estado financiero del municipio, se pagaron muchas licencias médicas en la Junji que no correspondían, el cementerio colapsado, el equipo de Secpla tuvo que hacer de nuevo el proyecto del cementerio y eso demoró 8 meses, ahora recién se está trabajando en un proyecto para las cancha de 4 paloma que se construyeron en un terreno que no era municipal, además con recursos municipales, estamos con irregularidades bien profundas en nuestro patrimonio, además la Dirección de Control no pudo trabajar con la administración anterior.

En el Departamento de Salud, es menor el desastre que hay, en el municipio hay funcionarios que deben realizar devolución de dineros por bienes que fueron mal pagados.

Sr. Alcalde no está de acuerdo con la posición que tiene el concejo, hay una querrela presentada hace meses atrás por el tema del estadio, hay que devolver dinero, el Director de Administración y Finanzas fue destituido y hay dos funcionarios involucrados que deben devolver dinero, además hay mil cajas que hay un juicio de cuentas que seguramente también vamos a tener que devolver dinero y se están haciendo sumarios.

Sr. Artemio Trigos expresa no estar de acuerdo con el Sr. Alcalde en el sentido de que no se le ha dado el respaldo o apoyo, está totalmente de acuerdo que hay mucho desorden que falto fiscalización en la administración anterior, tampoco entiendo porque Vallenar no tiene proyectos, la Municipalidad de Freirina tiene una serie de proyecto con pocos profesionales, sugiere que haya un mejor control en muchos servicios porque hay obras que no se están ejecutando, debería haber un mejor contacto entre los directivos y concejales para trabajar de mejor manera para la comunidad.



I. Municipalidad  
de Valenar

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE VALLENAR.  
CONCEJO MUNICIPAL



Concejal Sr. Hugo Iriarte informa el tema social con los estudiantes del sector rural que vienen a la ciudad con el transporte escolar que no es suficiente sugiere una reunión con el SLEP, para analizar el tema.

Concejal Sr. Artemio Trigos informa que sostuvo una reunión con el director de Transito referente a los pasos de cebra que necesitan que se pinten, pero el director le informo que están esperando que llegue la pintura porque la que había llegado no era de buena calidad, por ese motivo que no se ha renovado la pintura en los pasos de cebra, además los vehículos hacen tacos en los colegios del centro porque se estacionan al frente, para dejar a los niños, no tenemos inspectores para fiscalizar.

Concejal Sr. Luis Valderrama solicita un acceso universal en calle Brasil.

Alcalde sugiere invitar al director (s) de la Dom, para que informe los trabajos que se han realizado en la ciudad, el taco es porque todos ingresan al mismo horario y el diseño de la ciudad no es para un parque vehicular como el que hay, las calles son angostas, las inmobiliarias están construyendo más viviendas, además todos los servicios están acá en el centro. En Avda. Matta hacia Chungará hay que habilitar ese sector, Vialidad realizará proyecto de ampliación del puente Brasil a 4 pistas priorizando continuar con el paso, pero todos estos trabajos están proyectados entre 4 a 5 años más, también hay una necesidad de habilitar de manera urgente el sector Torino, se hizo un recorrido por todos los complejos inmobiliarios, para anticipar con las obras la solución, además la ley exige 7 condiciones que existan en el sector para la construcción de viviendas.

Concejal Sr. Artemio Trigos sugiere mayor participación y comunicación entre los directores de los diferentes departamentos y concejales, para trabajar en conjunto para la comunidad, también el cambio de ampollitas en los postes se debería contar con un camión alza hombre para realizar ese trabajo. Se necesita contar con un vehículo nuevo para salir hacer las visitas a terrenos para participar en las actividades como autoridades, además tenemos que estar informados de todas las actividades que se realizan como municipio.

Sr. Alcalde informa que las ampollitas no se cambian en los postes por el alto costo y no podemos exponer a los funcionarios a que se accidenten, para comprar un camión alza hombre que cuesta 200 millones de pesos no tenemos los recursos, para eso tenemos que presentar un proyecto. Respecto a los directores ellos siempre están disponible para trabajar con los concejales cuando lo requieran, además se va implementar una página web, para hacer consultas, reclamos o gestión de algún trámite del usuario para dar más agilidad alguna consulta.

Se cierra la sesión a las 12:55 horas.



**MARTÍN MOLINA YÁÑEZ**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**  
**MINISTRO DE FE**